



2023 せんだん



創立152年

かしこく
やさしく
たくましく

花とあいさつと笑顔いっぱい
の佐志っ子
一人一人が主人公



「創」に向かって



校長 渡邊 義幸

風薫る季節となりました。5月といえば「端午の節句」です。男の子だけのお祝いのように思われますが、調べてみると、鎌倉時代以前は女性のお祭りであったそうです。戦後育ちの私たちにとっては、「こどもの日＝端午の節句」なのですが、時代と共に意味合いは変化してきたようです。それにしても、真新しい鯉のぼりがはためいているのを見ると、未来を創り出す子供たちの健やかな成長を願わずにはいられません。

ところで、この「創」という漢字には「創造」「創意」「創始」「創作」「創立」「独創」などの熟語から、壮大な今から始まるドラマチックな出来事というイメージがあります。しかし、この「創」という字には新しいことをつくりあげるといふ「創造」からはおよそ考えつかない意味があるのです。それは、「絆創膏」「满身創痕」という言葉を出せばおわかりのとおり「キズ」です。そしてこちらが第一義となっています。

なぜ「創造」という、前向きな言葉と「キズ」という負の響きの色濃い言葉が同じ漢字を使用するのでしょうか。これには諸説あるようですが、何か新しいことをやろう、創りあげようとするときには、必ず「キズ＝痛み」を伴うということもあるようです。よく新事業に取り組むときなど「前例がない」「失敗したらどうする」という言い方をされるときがあります。もちろん、従来のやり方を踏襲すれば楽という考えもあるのですが、「創ろう」とするとき、気づかないうちに「傷がつくからやめておけ」という意識が働くのではないのでしょうか。これを逆に「創るにはキズがついて当然なんだ」と、向かって行く姿勢をもつことで、プラス志向に転ずることが可能になるはずですよ。

例えば、家を新築するには材木を使いますが、この材木は山の木を伐って切り刻みます。つまり、樹木を傷つければ家は建たないのです。傷つけた樹木への感謝の心で毎日を過ごすことができれば、素晴らしいことです。

新しい年度が始まり一月以上が経ちました。子供たちも、保護者も、そして教師も、新たな関係の中での学校生活を送っています。学業や友人関係など様々なことで悩み、ときに傷つく子供の姿は、何ともやるせないものですが、「わかりたい」「できるようにになりたい」「仲よくしたい」など、希望への助走である「思い」は真正面から受け止め、多少の「キズ」ならば、どうか傷つくこと、失敗することをおそれないで挑戦させていただきたいと思ひます。

～令和5年度PTA総務委員の紹介～ 御協力よろしくお願ひいたします。

会長	東郷 太郎	副会長	下屋敷 佑也
副会長	久保 恵子	副会長	馬渡 志穂
文化部長 ：福島真理	保健生活部長 ：伊尻成寿	施設事業部長 ：栗屋野友博	

6月の主な行事

- 1日(木) 校内人権月間・食育月間
ひまわり集会・水泳学習開始
ALT来校・安全点検
- 5日(月) 全校朝会・ほっとタイムワーク
- 6~8日(火~木) 5年宿泊学習
- 8日(木) 教育相談・SC来校
- 9日(金) 5年休養措置日
- 10日(土) 土曜授業・小学生歯磨き大会(5年)
- 12日(月) 青空集会(5年)・歯科指導
プール掃除(5・6年)
- 14日(水) ALT来校
- 15日(木) B&G水泳学習(4~6年)
- 16日(金) 第2回PTA総務委員会
- 19日(月) 教育事務所・町教委合同学校訪問
- 20日(火) PTA交通安全指導
- 21日(水) ALT来校
第2回PTA理事会
- 26日(月) 学校保健委員会・家庭教育学級
第1回学校運営協議会
- 28日(水) ALT来校
- 29日(木) 子ども読書デー



学級PTA・PTA総会

4月12日(水)学級PTA・PTA総会を実施しました。学級PTAでは、本年度の学級経営等について担任から説明、その後は各学年、学年理事さんを中心に意見交換が行われました。1年間、PTA活動を充実させていただくとともに、「学年テーマ」等の取組により子供の心身の豊かな成長へのご尽力をいただきますようお願いいたします。

★ 学年テーマ

学年	テーマ
1	親子で読書を楽しもう
2	かけ算九九をマスターしよう
3	親子でローマ字にふれあおう
4	日本の白地図を使い、親子で都道府県の名前や場所を漢字で覚えよう
5	長期休みに親子でクッキング!!
6	親子で漢字検定チャレンジ!!

PTA総会において本年度の事業計画や予算等が審議され、承認されました。

「今年度も皆さんで、佐志小PTAを盛り上げましょう!」

【6月生活目標】
雨の日の過ごし方を工夫しよう

元気に登校!
元気なあいさつ!

【6月保健目標】
歯を大切にしよう



「熱中症」には十分気を付けましょう。虫歯予防にも努めましょう。
雨の日の安全な登下校、休日の過ごし方にも注意が必要です。

4月・5月の佐志っ子の様子!

交通安全教室



4月14日(金)警察署、交通安全協会の方にご協力いただき、安全な歩行の方(1・2年)、安全な自転車の乗り方(3~6年)について学習しました。
本校校区は交通量も多いため、ご家庭や地域でも子供の交通安全について声かけ・見守りをお願いします。

体力テスト



5月11日(木)2・4・5・6年で体力テストを実施しました。運動能力の実態を把握し今後の指導に生かしていきます。児童自身も自分の体力や運動能力に関心が高まっています。今後も計画的に体力づくりに取り組み、体力アップと運動好きな児童育成を目指します。

春の一日遠足(1~4年)

5月12日(金)1~4年生が鹿児島水族館とウォータフロントパークを訪問しました。天候にも恵まれ、友達や先生方との交流、公共施設でのマナー学習など有意義な一日となりました。保護者の皆様、お弁当の準備など、ありがとうございました。



不審者対策訓練



5月2日(火)さつま警察署の方110番の家の方をお招きし、子供110番の家駆け込み訓練を行いました。不審者と距離をとること、「いかのおすし」を守ること、大声を出すこと、防犯ブザーを持つことの大切さなどを再確認できました。

原子力災害児童引き渡し訓練

5月13日(土)原子力災害発生を想定した緊急時の保護者への児童引渡し訓練への御協力ありがとうございました。